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Investigação da Polícia 
Penal desvenda esquema 
para tráfico no CPP

Dois vereadores 
brigaram como cão 
e gato na sessão 
desta segunda

A Escola Municipal Coronel Esmédio e Nilson Araujo 
resgatam a história da comunidade negra | Página 8

Num episódio inédito na 
história da Câmara, Teko foi 
agredido verbalmente por Lu 
Caballero. Márcio Yamamoto 
conta como foi | Página 7

Adolescente de 15 anos se comportou 
bem e ganhou moto nova de Papai Noel
Ele não quis mostrar aos policiais militares o seu presente e tentou fugir, mas foi 
alcançado. O Bom Velhinho presenteou o jovem com uma Honda furtada | Página 3

A Polícia Penal 
desbaratou na tarde 
desta quinta-feira (14) 

um esquema de tráfico 
de drogas. Um homem foi 
autuado em flagrante com 
um quilo de maconha. De 
acordo com os policiais, o 
autuado faz parte de uma 
associação criminosa que 
tenta introduzir drogas no 
Centro de Progressão Penal 
(CPP) Dr. Walter Erwin 
Hoffgen. Os policiais penais 
estavam investigando 
o esquema há algumas 
semanas. Na quinta-
feira eles receberam a 
informação de que um Ford 
Focus preto transportava 
os tijolos de maconha com 
destino ao CPP. A equipe 
se posicionou na estrada 
municipal Luiz Alcalá 
(Porto Feliz-Rafard) e ficou 
aguardando a passagem do 

veículo suspeito. O Focus 
preto, modelo 2015, foi 
interceptado. Ao revistar o 
veículo, os policiais penais 
encontraram sinais de que 
ele tinha sido adulterado. 
Foi montado no Focus um 
compartimento secreto, 
que fica camuflado atrás 
do banco traseiro. Uma vez 
fechado, o compartimento 
não pode ser visto nem 
do interior nem do porta-
malas do carro. O Focus 
e seu motorista foram 
apresentados à Delegacia 
de Polícia Civil de Porto 
Feliz; o homem foi autuado 
em flagrante e aguardava, 
na tarde desta sexta-
feira 15, o resultado da 
audiência de custódia. Até o 
encerramento desta edição 
o resultado da audiência 
não tinha se tornado 
público. 

Carro foi equipado com cofre secreto para transportar 
as drogas; o motorista foi autuado em flagrante 

Escola do Belo Alto ganha uma minifloresta de Mata Atlântica

Duas organizações não governamentais juntaram-se à 
Secretaria de Edução para plantar, nesta quinta-feira 
(14), uma minifloresta de Mata Atlântica no Centro 
de Educação Infantil Municipal Giovanna de Oliveira 
Leite (Belo Alto). O prefeito Antônio Cássio Habice 
Prado (Dr. Cássio/PL) e o secretário de Educação, Celso 
Iversen, participaram do plantio de centenas de mudas 
e sementes. Este é um projeto-piloto que deverá ser 
levado a outras escolas | Página 6

Nesta semana a Secretaria de Serviços Públicos 
intensificou a operação Tapa-Buraco. O serviço foi feito 
em trechos da avenida perimetral Mário Covas, na Vila 
Manduquinha e vias da região central da cidade

Roberto Prestes de Souza

Secretaria de Comunicação
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DESTINO: 
CENTRO DE 
PROGRESSÃO 
PENITENCIÁRIA
Os tijolos 
de maconha 
estavam num 
compartimento 
secreto, montado 
na traseira de um 
Ford Focus
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Carlos Carvalho Cavalheiro

Colunistas
15 de novembro de 2024

CONTRATAM-SE PESSOAS 
PORTADORAS DE 

NECESSIDADES ESPECIAIS
Para a empresa Degradê — Confecções 
Porto Feliz Ltda., inscrita sob o CNPJ nº 
00.248.529/0001-29. com sede na cidade de 
Porto Feliz (SP). Enviar currículo para a Caixa 
Postal nº 241 — CEP 18.540-000

Apicultor
Magrão

(15) 99776.7619

Serviço de remoção de abelhas, 
marimbondos, vespas e arapoas

Classificados

É fácil falar com a TRIBUNA. 
Entre em contato pelo nosso 

WhatsApp (15)  99 805-97 40

“A destruição do 
passado — ou 
melhor, dos me-

canismos sociais que vin-
culam nossa experiência 
pessoal à das gerações 
passadas — é um dos fe-
nômenos mais caracterís-
ticos e lúgubres do final 
do século XX. Quase todos 
os jovens de hoje crescem 
numa espécie de presente 
contínuo, sem qualquer 
relação orgânica com o 
passado público da época 
em que vivem. Por isso os 
historiadores, cujo ofício 
é lembrar o que outros 
esquecem, tomam-se mais 
importantes que nunca no 
fim do segundo milênio. 
Por esse mesmo motivo, 
porém, eles têm de ser 
mais que simples cronis-
tas, memorialistas e com-
piladores”. O texto não 
é de minha autoria. Não 
poderia ser, pois não teria 
a erudição necessária para 
compô-la. É do historiador 
Eric Hobsbawn.

A ideia contida nesse 
trecho nos impulsiona a 
pensar — e a questionar 
— algo sobre o nosso tem-
po. A começar pela afirma-
ção de que a destruição do 
passado é um dos fenôme-
nos mais característicos do 
século passado e que, eu 
diria, ainda contamina o 
nosso século. Obviamente 
que em termos concretos 
não há como destruir o 
passado. Afinal, concei-
tualmente, o passado se 
compõe dos fatos e ações 
de já ocorreram. Portan-
to, não existe maneira de 
evitá-lo e, menos ainda, de 
destruí-lo. 

Entretanto, Hobsbawn 
explicita o melhor enten-
dimento dessa afirmação 
ao dizer que se trata, em 
verdade, dos mecanismos 
sociais que vinculam nossa 
experiência social à das 
gerações anteriores. Não 
se trata literalmente de 
destruir o passado, mas 
antes, de afastarmo-nos 

dos vínculos que relacio-
nam o tempo atual com o 
pretérito. 

Uma interessante mi-
nissérie de TV, chamada 
Códex 632, produzida pelo 
Globoplay em parceria 
com a RTP e produtora 
portuguesa SPi, lançada 
no Brasil em outubro de 
2023, apresenta, como 
narrativa tangencial ao 
cerne da trama, a história 
de uma professora univer-
sitária e seus alunos que 
defendem a destruição de 
monumentos e estátuas 
que remetam à opressores 
do passado. Apesar de en-
tender o posicionamento 
dessa personagem, que se 
coaduna com uma vertente 
ideológica atual (e atuan-
te), a derrubada de mo-
numentos se caracteriza 
como a destruição de uma 
fonte de análise histórica.

Sem a fonte, a análise 
se perde e com ela a expe-
riência social — e crítica 
— do passado. É como 

imaginar que a destruição 
das pirâmides do Egito an-
tigo resultaria na anulação 
de séculos de exploração 
dos faraós do passado. Ou 
que a implosão dos prédios 
de Auschwitz produziria o 
efeito de pulverização dos 
crimes nazistas.

Ao contrário, no mundo 
negacionista de hoje é pos-
sível que a ausência mate-
rial desses monumentos, 
construídos sim sobre a 
opressão dos povos, seja 
motivo para o surgimento 
da desconfiança da exis-
tência, no passado, de todo 
o horror que representam. 

O industrial e escritor 
Siegfried Ellwanger, com 
o pseudônimo de S. E. 
Castan, publicou diversos 
livros negando a existência 
do Holocausto judeu du-
rante a Segunda Guerra 
Mundial. Um de seus mais 
famosos livros, Holocaus-
to — Judeu ou Alemão?” 
defendia abertamente a 
inexistência da execução 

de judeus pelos nazistas 
em campos de concen-
tração como Auschwitz. 
Siegfried foi condenado 
por crime de racismo — o 
primeiro caso no Brasil, 
salvo engano — pelo Tri-
bunal de Justiça do Rio 
Grande do Sul. A sua sen-
tença de condenação foi 
confirmada pelo Supremo 
Tribunal Federal em 2003. 
Ele faleceu em 2010.

Outra parte importante 
do trecho escrito por Ho-
bsbawn refere-se ao ofício 
de historiador. Há quem 
acredite que o historiador 
é um contador de histórias 
ou um memorialista. Ou, 
ainda, um militante desta 
ou daquela causa. Não é 
nada disso. O historiador 
é um cientista (a História 
é uma ciência humana) 
o que quer dizer que ele 
segue regras e métodos 
rigorosamente. A análi-
se das fontes históricas 
pressupõe a interpretação 
baseada em referenciais 

teóricos e em um trabalho 
de interligação de contex-
tos, fatos e dados com o 
objetivo de compor um 
tecido no qual se possa 
vislumbrar uma represen-
tação do passado.

Aliás, o que suscita 
as pesquisas do histo-
riador são as perguntas 
do presente. Por isso a 
preservação de fontes 
históricas —– incluindo 
os monumentos — são 
tão importantes. Afinal, 
como disse Eric Hobs-
bawn, “os historiadores, 
cujo ofício é lembrar o que 
outros esquecem, tomam-
-se mais importantes que 
nunca no fim do segundo 
milênio. Por esse mesmo 
motivo, porém, eles têm 
de ser mais que simples 
cronistas, memorialistas 
e compiladores”

Carlos Carvalho Cavalheiro 
é professor, mestre 

em educação, escritor, 
pesquisador e colaborador 

da TRIBUNA

A Destruição do Passado

A foto que ilustra 
esta matéria mos-
tra como era o pré-

dio da empresa Light & 
Power S/A no ano de 1940. 
Esse prédio, a exemplo 
de outros que marcaram 
a história desta cidade, 
infelizmente não existe 
mais. Não olvidemos que 
a preservação de prédios 
antigos desempenha, ine-
gavelmente, um papel fun-
damental na construção e 
manutenção da identidade 
de uma cidade, enrique-
cendo-a com seu visual 
marcante e evocativo. 

É necessário, todavia, 
que se analise cuidadosa-
mente as consequências 
desses esforços de pre-
servação, especialmente 
no que concerne aos even-
tuais impactos negativos 
no desenvolvimento do 
município e na acessi-
bilidade urbana para os 

diversos grupos sociais. 
Nesse raciocínio é preciso 
compreender que quando 
a preservação é encarada 
de forma indiscriminada, 
sem uma avaliação crite-
riosa, podem surgir pro-
blemas como a escassez 
de imóveis e o aumento 
dos custos habitacionais. 

Não obstante, muitas 
cidades reconhecem a im-
portância e o significado 
de seus antigos prédios ou 
construções que, peque-
nos ou grandes, resistem 
ao tempo para continuar 
a contar um pouco do pas-
sado do local, revivendo 
lembranças e suscitando 
a curiosidade de quem 
observa e procura saber 
mais sobre a história. Ou-
tras cidades, todavia, não 
dão o mesmo valor para 
esses prédios e acabam ce-
dendo o espaço a projetos 
imobiliários que buscam 

cada vez mais áreas para 
a construção de edifícios. 
Existem também, lamen-
tavelmente, cidades que 
apenas permitem que o 
tempo e a falta de pre-
servação derrubem seus 
prédios antigos. 

Para relembrar a his-
tória e reviver o passa-
do estamos mostrando o 
prédio da antiga Empre-
sa Light & Power, que 
posteriormente alterou 
sua denominação social 
para Light-Serviços de 
Eletricidade S/A e, mais 
tarde, para Eletropaulo – 
Eletricidade de São Paulo 
S/A. No local onde existiu 
o velho prédio da foto está 
a moderna sede da CPFL 
Piratininga, uma empresa 
da CPFL Energia S/A, 
atual concessionária dos 
serviços de eletricidade 
no Município de Porto 
Feliz. A construção origi-

Foto de Adolpho Oscar de Almeida

O Antigo Prédio 
da Light

nal mostrada na foto é no 
estilo inglês, assim como 
o belo prédio que abrigou 
a Estação da Estrada 
de Ferro Sorocabana. O 
prédio da Estação foi de-
vidamente restaurado 
e permanece altaneiro, 
para relembrar belos mo-
mentos da nossa história. 
No contexto dos fatos é 

importante ressaltar que 
a Luz elétrica somente 
chegou a Porto Feliz no 
ano de 1912. Antes disso 
as pequenas vias públicas 
existentes eram ilumi-
nadas pela luz refletida 
da lua e, também, pelas 
tochas incandescentes 
colocadas em pontos es-
tratégicos e acesas, ao cair 

da noite, por funcionários 
da Câmara de Vereadores.

 Salve Terra das Mon-
ções / Tua gente varonil 
/ Honrará tuas tradições 
/ E a grandeza do Brasil! 

Reinaldo Crocco Júnior 
é advogado, escritor, 

pesquisador e colaborador 
da TRIBUNA

ESTILO INGLÊS. O prédio tem parentesco estético com o prédio da Estação
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Polícia
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Convocação
O Presidente da Associação Comercial Empresarial de Porto 

Feliz, Felix Schiavano, conforme o Estatuto Social, está con-
vocando todos os sócios quites com as mensalidades e com 
direito a voto para comparecerem na sede social, localizada 
na rua Arcílio Borges nº162 – Centro – Porto Feliz/SP, no dia 
28 de novembro de 2024 das 19:00h as 21:00, para a votação 
da nova diretoria da entidade para o biênio 2025/2026.

Felix Schiavano
Presidente

Classificados
Para locação

Salão comercial com cozinha, banheiro, área de 
serviço e quintal. Tratar fonte (15) 9.9708-9959.

Vende-se
Terreno no condomínio Portal das Monções. 

Área de 403,35 metros quadrados. Tratar fonte 
(15) 9.9708-9959.

SEM FOCINHEIRA n Se 
você faz caminhadas 
por Vila Marteli, cuidado 
ao passar pela Otoniel 
Mota e arredores. Por 
lá vive o dono de um 
pitbull que não acredita 
em focinheira. Na noite 
do último domingo (10), 
o cidadão saiu para dar 
um passeio com seu 
bichinho de estimação. 
O simpático animal 
desvencilhou-se do dono 
e foi fazer uma visita a 
uma cadela que mora 
no bairro. Ele aproveitou 
que a casa, em reforma, 
estava com o portão 
aberto e entrou sem se 
fazer anunciar. O que 
se seguiu foram cenas 
de violência doméstica, 
com a cadelinha indo 
parar numa clínica 
veterinária aonde ainda 
estava internada quando 
a tutora de 45 anos 
prestou queixa à Polícia 
Civil. Ela disse que um 
vizinho já foi atacado 
pelo mesmo animal e 
que o pitbull nunca está 
de focinheira quando sai 

a passeio. Tem cão que 
só mesmo prendendo o 
tutor na corrente...

INCONVENIENTE  n 
O cidadão de 46 anos 
está perseguindo uma 
bancária. Nesta semana, 
a vítima treze anos mais 
jovem decidiu prestar 
queixa à Polícia Civil. O 
cidadão tinha conta na 
agência onde a vítima 
trabalha e passou a 
exigir ser atendido 
por ela. Não aceitava 
conversar com ninguém 
mais da equipe. Hoje ele 
não é mais correntista, 
mas mesmo assim vai 
à agência sem nenhum 
outro motivo a não ser 
falar com a bancária, 
e ameaça reclamar à 
ouvidoria do banco se 
não for atendido por 
ela. Sempre segundo 
a versão da vítima, o 
homem grita o nome 
dela cada vez que se 
encontram em locais 
públicos. A situação 
insustentável levou-a 
a prestar queixa, que 

foi registrada como 
perturbação do sossego, 
ameaça e crime de 
perseguir. Como a vítima 
manifestou a intenção 
de processá-lo, a Polícia 
Civil deverá chamar o 
homem para depor.

SUSTO n Que o susto 
sirva de lição. Um 
autônomo de 37 anos foi 
detido pela Polícia Militar 
numa rua do Bambu e 
levado à Delegacia de 
Polícia Civil por conta de 
um mandado de prisão. 
Motivo: não pagamento 
de pensão alimentícia. 
Acontece que, após 
a prisão, a defesa do 
autônomo provou ao 
Judiciário que ele já 
tinha pago a conta de 
R$ 7.218,48. Assim, o 
Judiciário de Boituva, 
onde o feito tramitava, 
decretou a extinção 
do processo e expediu 
o alvará de soltura do 
autônomo, que deverá 
pagar a pensão em dia 
se não quiser repetir a 
dose.

MOTORIZADO n No 
final de outubro a 
equipe que trabalhava 
na Delegacia ouviu 
um estrondo. Policiais 
e funcionários saíram 
e viram na rua 
Araritaguaba o acidente 
de trânsito: uma 
bicicleta motorizada, 
em alta velocidade e 
na contramão, havia 
atingido um Volkswagen 
Fox 1.0 GII 2012. Os 
policiais pediram à 
motorista de 36 anos e 
ao condutor da magrela 
motorizada para que 
retirassem seus veículos 
do meio da rua para 
evitar outro acidente. O 
jovem subiu na bicicleta 
e... fugiu. Uma viatura 
policial acompanhou 
o moço até ele entrar 
numa indústria. Lá foi 
detido e descobriu-
se que o moçoilo era 
menor de idade, tem 
apenas quinze anos. 
A mãe foi chamada à 
Delegacia para receber 
o filho e a conta do 
estrago causado ao Fox.

Todo dia tem golpe 
diferente na praça. O 
autônomo de 41 anos foi 
à Prefeitura e inscreveu-se 
como Microempreendedor 
Individual (MEI). Logo 
depois ele recebeu 
um telefonema do 
representante de uma 
empresa que oferecia 
serviços para “facilitar” 
o registro. Era mais que 
uma oferta: era uma 
ameaça. Se o autônomo 
não contratasse os serviços 
receberia uma multa. Os 
tais serviços custavam 
R$ 190 de entrada, mais 
cinco pagamentos iguais 
e mensais. A vítima fez 
o primeiro pagamento 
por meio do famigerado 
Pix. Depois de transferir 
a quantia, o autônomo 
resolveu informar-se na 
Prefeitura e constatou que 
tinha caído num golpe. Ele 
não tinha de pagar nada 
além de R$ 76,60 por três 
impostos ((INSS, ICMS e 
ISS) cobrados do MEI por 
atividades mistas (comércio 
e serviços).

A Polícia Civil está in-
vestigando o furto a 
um estabelecimen-

to comercial da avenida 
perimetral Governador 
Mário Covas. O crime 
ocorreu no início do mês.

Um dos proprietários, 
passando em frente à em-
presa no domingo 3, não 
viu a caminhonete que 
tinha deixado no interior 
do estabelecimento. Ele 
parou para averiguar e 
descobriu que os ladrões 
tinham levado muito mais 
que o veículo.

Além do Kia K2700 e 

reboque, foram furtados 
escavadeiras, quatro ro-
çadeiras,  dois sopradores, 
duas motopodas, máquina 
de solda, equipamento de 
DVD do sistema de segu-
rança, filtros de piscina, 
R$ 1.000 em dinheiro e 
ferramentas manuais. Um 
notebook foi danificado e 
deixado para trás. 

O local estava todo revi-
rado. Segundo a vítima, os 
ladrões pareciam conhe-
cer a empresa pois sabiam 
como cortar a energia 
para desligar o sistema de 
segurança.

No final de ou-
tubro dois ho-
m e n s  f o r a m 
p r e s o s  p e l a 

Polícia Civil de Salto de 
Pirapora. Eles são acusa-
dos de integrar a quadri-
lha que invadiu uma casa 
no Centro e agrediu um 
homem de  83 anos para 
roubá-lo.

Segundo o registro da 
ocorrência, quatro ho-
mens renderam a vítima 
em casa e a agrediram 
com socos e coronha-
das. O idoso, ferido no 
rosto, maxilar, ombros e 
na cabeça, foi parar no 
hospital.

Nesta quarta-feira 
(13), a esposa e mãe dos 

presos prestou queixa de 
ameaça. Ela disse estar 
sendo ameaçada pelos 
outros dois envolvidos 
naquele crime e que, se-
gundo a Polícia Civil de 
Salto de Pirapora, já fo-
ram identificados e estão 
sendo procurados.

O problema é que os 
dois homens acusam a 
moradora de Porto Feliz 
de tê-los denunciado. 
A mulher disse estar 
recebendo da dupla men-
sagens e telefonemas 
ameaçadores.

As ameaças são exten-
sivas à filha da vítima. 
Os criminosos prome-
tem estuprá-las antes 
de matá-las. Segundo a 

vítima, ambos são “muito 
perigosos”.

A Polícia Civil de Salto 
de Pirapora não precisou 
de nenhuma denúncia 
para saber quem eram 
as pessoas envolvidas no 
crime. Pai e filho foram 
presos com duas armas 
de fogo, porções de ma-
conha, cocaína e crack e 
celulares.

Os quatro suspeitos 
são parentes e têm ficha 
criminal. A prisão pre-
ventiva dos outros dois 
envolvidos no roubo e 
lesão corporal dolosa já 
foi decretada. Em vez 
de ameaçar, eles fariam 
melhor em fugir para 
bem longe.

A
lgumas motos 
não dão sorte 
na vida. Veja 
o caso dessa 
Honda Pop 

110i ES 2024: foi furtada 
em Sorocaba, vendida 
por pouco mais de 10% 
de seu valor e terminou a 
carreira na porta de uma 
viatura da Polícia Militar.

Na tarde do último sá-
bado (9), uma guarnição 
dirigia-se a um posto de 
combustíveis na rodo-
via Dr. Antônio Pires de 
Almeida (SP-97) para 
abastecer a viatura. Por 
volta das 15h, ao chegar 
ao posto, os policiais vi-
ram um jovem ao lado da 
moto junto a uma bomba.

Nervosismo
A reação de nervo-

sismo do jovem chamou 
a atenção dos policiais. 
Quando eles partiram 
para a abordagem, o ra-
paz subiu na Pop e saiu 

em alta velocidade. 
A guarnição o acompa-

nhou por algum tempo, 
até o piloto reduzir a ve-
locidade e parar. Parecia 
ter desistido da fuga, mas 
quando um PM desceu da 
viatura, o piloto acelerou 
a moto, tirou uma fina do 
policial militar e... acertou 
a porta aberta da viatura.

Tombo
A porta foi empurrada 

para “além do limite” de 
abertura. Sem controle 
da Pop, o piloto foi de en-
contro à guia e levou um 
belo tombo.

Os PMs tiveram de 
levar o adolescente de 
quinze anos à Santa Casa 
para ser medicado. Ele 
sofreu ferimentos leves. 
Depois do atendimento, 
foi conduzido à Delegacia 
de Polícia para dar expli-
cações.

Oferta

Ele disse ter visto o 
anúncio de venda da Pop 
numa rede social. Pagou 
R$ 1.500 a um tal Tiago 
por uma moto que custa, 
segundo a Tabela FIPE, 
cerca de 10 mil reais. 
Claro, ele não sabe onde 
o vendedor pode ser en-
contrado...

Acontece que aquela 
Honda Pop pertence a 
uma empresa de locação 
de veículos estabelecia 
em Sorocaba. Em 30 de 
setembro, o empresário 
procurou o 4º Distrito Po-
licial de Sorocaba (Jardim 
Vera Cruz) para prestar 
queixa.

Ameaça
Ele contou que um ho-

mem de 29 anos alugou a 
Pop e assinou um contrato 
para pagamento semanal. 
Além de não pagar o alu-
guel, o cliente arrumou 
duas multas por infrações 
de trânsito.

A vítima conseguiu fa-
lar com o cliente pelo 
WhatsApp. Ele respon-
deu que só devolveria a 
moto no final do contrato 
e avisou: se o empresário 
procurasse a polícia, ia ter 
“problema”.

Furtada...
Depois de três sema-

nas, o homem mandou 
nova mensagem dizendo 
que a moto tinha sido... 
furtada. E nunca mais 
voltou a atender o em-
presário. A Polícia Civil 
de Sorocaba registrou o 
caso como apropriação 
indébita — um tipo de 
furto.

O adolescente vai res-
ponder por receptação 
(posse de moto furtada), 
pilotar sem habilitação, 
desenvolver velocidade 
incompatível e desobe-
diência. Ele foi entregue 
pela Polícia Civil de Porto 
Feliz aos cuidados da mãe.

Ladrões já sabiam como 
desativar sistema de 
segurança de empresa

Polícia Militar recupera na 
SP-97 uma moto furtada em 
Sorocaba; menor pilotava
Na Delegacia, ele tentou convencer que não sabia 
quem tinha vendido o veículo por 10% do valor

Mulher está sob ameaça 
de dois ladrões foragidos

MEIs são alvo 
de novo golpe
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Cidade

Esportes

GCM da cidade é 
vice-campeã na 
prova ‘Correndo 
pela Paz’

Na manhã do último 
domingo (10) ocorreu 

em Sorocaba a 2 corrida 
da GCM Sorocaba. A 
prova, disputada por 
mais de 400 atletas e 
guardas civis municipais 
da região, teve como 
tem ‘Correndo pela Paz 
nas Ruas e nas Casas’ 
— uma mensagem 
de enfrentamento à 
violência doméstica. A 
GCM Keila Camila Pedro 
Marques, de 31 anos, 
conquistou o segundo 
lugar na categoria das 
Guardas Municipais 
representando a 
corporação de Porto 
Feliz.

Vacinação contra 
a raiva animal 
terá mutirão neste 
sábado 16

Neste sábado 
(16) o Centro de 

Controle de Zoonoses, 
promoverá mais um 
mutirão de vacinação 
contra a raiva animal. 
O serviço estará 
disponível na praça Dr. 
José Sacramento e Silva 
(Praça da Matriz) das 
9h às 13h. Basta levar 
o seu cão ou gato para 
ser vacinado no local. 
Não serão fornecidas 
vacinas para ser 
levadas para casa.

Prova da Saresp 
tem nova data: 
terça-feira 19

Por questões técnicas 
e operacionais, a 

Vunesp (Fundação 
para o Vestibular da 
Universidade Estadual 
Paulista) não realizará 
a entrega do material 
de aplicação da prova 
do Saresp (Sistema de 
Avaliação de Rendimento 
Escolar do Estado de 
São Paulo) destinado 
aos anos iniciais do 
Ensino Fundamental.
Diante disso, a 
Secretaria de Educação 
de Porto Feliz decidiu 
remarcar a aplicação 
da avaliação. Ela vai 
ocorrer na próxima 
terça-feira, dia 19.

N
este sábado 
(9) O Arari-
ta enfrentou 
o  Po p u l a r 
no campo do 

adversário. Foram dois 
jogos, começando pelo 
amistoso entre os segun-
dões. Os donos da casa 
souberam aproveitar bem 
o “fator casa” e, em dois 
vacilos, do Leão abriram 
2×0. 

Depois, administraram 
a vantagem com compe-
tência até o final da parti-
da. O professor Xandinho 
mandou o segundão a 
campo com: Dieguinho, 
Claudinho, André, Luh, 
Dedé, Rafael, Cabral, Ro-
bert, Serginho, Belchior e 
Du Baiano. Também par-
ticiparam: Mário, Sombra, 
Guh Pedroso, Clayton, 
Lira, Guile e William Por-
tela. 

Uma minifloresta 
de Mata Atlân-
tica começou a 

crescer nesta semana no 
Belo Alto. A Prefeitura 
e duas organizações não 
governamentais escolhe-
ram o Centro de Educa-
ção Infantil Municipal 
Giovanna de Oliveira 
Leite para plantar as 
mudas e dar início ao 
projeto.

A iniciativa é fruto 
de uma parceria entre a 
Secretaria de Educação 
de Porto Feliz, o Insti-
tuto Justiça e a ONG 
Formigas-de-Embaúba. 
Centenas de mudas e 
sementes foram planta-
das no terreno da escola. 
Os voluntários das duas 
ONGs, alunos, professo-
res, o prefeito Antônio 
Cássio Habice Prado 
(Dr. Cássio) e o secretá-
rio de Educação, Celso 
Iversen participaram do 
plantio na manhã desta 
quinta-feira 14.

As ONGs
Formigas-de-Embaú-

ba é uma organização 
sem fins lucrativos que 
promove educação am-
biental crítica a partir do 
plantio de miniflorestas 
de Mata Atlântica por 
alunos das escolas pú-
blicas, sensibilizando as 
novas gerações para a 
urgência da regenera-
ção de ecossistemas e 
mitigação das mudanças 
climática.

O Instituto Justiça 
é uma associação sem 
fins lucrativos fundada 
por Luiz Felipe e In-
diara Dias de Souza em 
2020, no período mais 
crítico da pandemia de 
Covid-19. A ONG nasceu 
com objetivo de con-
tribuir para que a vida 
dos menos privilegiados 
possa ser mais justa. O 
Instituto Justiça man-
tém várias parcerias 
com a Prefeitura de Por-
to Feliz.

No amador, o Ararita 
teve uma tarde mais feliz. 
Desde o início os visitan-
tes partiram para cima 
dos donos casa. O goleiro 
do Popular fez grandes 
defesas, mas não pôde 

fazer nada em duas lindas 
jogadas do atacante Gus-
tavo Kiricu, que anotou 
dois belos gols. 

Na segunda etapa, o 
professor Lucélio fez al-
gumas mudanças para dar 

minutagem ao elenco e 
conseguiu segurar o ímpe-
to dos donos da casa, que 
foram para cima em busca 
de reverter o resultado, 
sem sucesso. 

O professor Lucélio 

mandou o amador do Leão 
a campo com: Tiago, Ma-
teus Sampaio,  Lean, Ja-
pão, Rafinha, Cheiro, Rafa 
Barros, Thiaguinho Leite, 
Colômbia, Mateus Ceará e 
Gustavo Kiricu. Participa-

ram ainda: Gabriel Leite, 
Kexada, Welder e Rafael. 
Próximo compromisso 
será fora de casa, neste 
sábado 16, contra o for-
te América. Vai ser uma 
grande tarde de futebol.

Amador do Ararita venceu Popular em amistoso

A 
Secretaria de 
Serviços Pú-
blicos iniciou 
nesta semana 
mais uma eta-

pa das obras na estrada 
municipal Volta do Poço. 
A estrada está sendo pre-
parada para ser asfaltada.

Nesta  sem ana ,  a s 
equipes trabalharam na 
instalação de tubulações 
das galerias para águas 
pluviais. O serviço foi exe-
cutado nos últimos dias 
no entorno da Ponte do 
Bresciani.

A estrada Volta do Poço 
vai receber asfalto e ilumi-

nação pública com lâmpa-
das de LED. A obra teve 
início em maio último com 
a troca do solo e prepara-
ção da base. A Secreta-
ria de Serviços Públicos 
também deu início na-
quele mês à construção 
das galerias para águas 
de chuva. 

Conservação
Prevendo um verão 

com altos índices pluvio-
métrios, a Secretaria de 
Serviços Públicos está in-
tensificando os trabalhos 
nas estradas rurais do 
município. Porto Feliz tem 

a maior extensão de estra-
das rurais do Estado, com 
cerca de 900 quilômetros.

Nesta semana as es-
tradas municipais dos 
bairros Xiririca e Tabarro 
foram niveladas e recebe-
ram cascalho. Devido às 
chuvas, a demanda por 
serviços de manutenção 
aumentou. 

A Prefeitura informa 
que trabalha com um pla-
nejamento para otimizar 
o trabalho na extensa 
zona rural e poder rea-
lizar o maior número de 
obras no menor tempo 
possível.

A estrada Volta do Poço está sendo 
preparada para ser pavimentada
Secretaria de Serviços Públicos está construindo galerias pluviais

GALERIAS. A Secretaria de Serviços Públicos concluiu mais uma etapa da obra

CEIM GIOVANNA. Dr. Cássio participou do plantio

CONSERVAÇÃO. Estradas de mais dois bairros foram recuperadas nesta semana

AMADOR. 
A equipe segurou 
o ímpeto do 
forte time do 
Popular e, depois 
de marcar 
dois golaços, 
conseguiu 
impedir o dono 
da casa de virar o 
amistoso

Minifloresta de 
Mata Atlântica é 
plantada na escola 
do Belo Monte

Secretaria de Comunicação

Reprodução | redes sociais

Divulgação
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Concurso Público - convocação
O Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Porto Feliz 

CONVOCA o candidato abaixo relacionado, para assumir a 
respectiva vaga, observando o Art.7º da Lei Complementar 
135/2012.

Edital de Concurso Público 01/2023 – Processo 857/2023
OPERADOR DE SANEAMENTO

22559 – FABIO ELIAS SUCARIA – RG 41.xxx.xx8-1 
Porto Feliz, 11 de novembro de 2024.
GUSTAVO INTERLICK M. DE CAMARGO – Superintendente
E-mail para contato: rh@saaeportofeliz.sp.gov.br

 ——————————————————————————
EXTRATO DE CONTRATO

Contrato: 036/2024 - Processo SAAE: 254/2024 – Dis-
pensa de Licitação: 19/2024 - Contratante: SAAE DE PORTO 
FELIZ - Contratado: JORNAL GAZETA SP LTDA EPP - Objeto: 
Publicações de atos oficiais, avisos de licitação e matérias 
correlatas em jornal de grande circulação no estado de São 
Paulo, conforme detalhamentos do Termo de Referência - Va-
lor: R$ 2.760,00 - Data: 11/11/2024 - Dotação Orçamentária: 
1713100012.015000 - 3.3.90.39.00.00.00 - Fonte de Recurso: 
Recursos Próprios da Administração Indireta.

ESPORTE CLUBE OPERÁRIO ARARITAGUABA 
“ARARITA” EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE 

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
O Esporte Clube Operário Araritaguaba “Ararita”, com sede 

na rua João Portela Sobrinho, nº 262, Centro, Porto Feliz, SP, 
nos termos do estatuto social vigente, convoca a todos os 
associados para Assembleia Geral Ordinária, que será reali-
zada no dia 21/12/2024, sábado, na sua Sede Social às 10:00 
horas, em lª convocação. Caso não haja número regimental 
de sócios previsto no Estatuto, em 2ª convocação às 10:30 
horas do mesmo dia, com qualquer número de associados, 
para discussão da seguinte Ordem do Dia:

a) Eleição da diretoria para o biênio 2025/2026,
b) Eleição dos Conselhos Deliberativo e Fiscal para o biênio 

2025/2026.
Porto Feliz, 14 de novembro de 2024.

Júlio César Rosa de Júlio — presidente

E
ra para ser 
apenas mais 
uma segunda-
-feira normal. 
Na pauta, ne-

nhum projeto polêmico.
O cenário calmo aca-

bou se transformando 
em clima tenso entre Lu 
Caballero (União Brasil) 
e Teko Gutierre (MDB), o 
que obrigou o presidente 
Paulo Benedetti (repU-
Blicanos) a interromper 
os trabalhos.

Zoonoses
Teko Gutierre fazia uso 

de seu tema livre para fa-
lar do Centro de Controle 
de Zoonoses, após ter 
feito uma visita ao setor 
no mesmo dia da sessão. 
“Quero passar aqui uma 
informação muito impor-
tante: o Castramóvel está 
funcionando, está fazendo 
cirurgia de cachorro, de 
gato, de gata, de cachorra, 
de tudo”. 

Teko passou a agenda 
do Castramóvel que esta 
semana está no bairro 
Bambu, na escola Zilda 
Tomé de Moraes, cadas-

Lu Caballero se altera e diz a Teko: 
‘Sem vergonha, cafajeste, vagabundo’
Agressão verbal começou após o vereador falar sobre o Castramóvel

REPERCUTIU. O duelo entre Teko e Lu ganhou destaque durante a semana

trando os pets. “O Castra-
móvel vai ficar lá, vai ficar 
duas semanas lá castran-
do, de segunda até sábado 
a hora do almoço, semana 
que vem começa, vai co-
meçar no dia 18, vai até o 
dia 23. Vai castrar mais ou 
menos uns 10 animais por 
dia, todo dia vai castrar 
10, 12, 13, vai castrando”, 
completou.

Gato na sessão
Lu Caballero, protetora 

que dedica seu manda-
to à causa animal, pediu 
um aparte a Teko para 
ressaltar que o Castramó-
vel veio ao município por 
intermédio do vereador 
Saulo do Barganhas, mas 
que só foi regularizado 
após o envio da emenda 
impositiva de Lu para a 

compra dos equipamentos 
necessários. “O Castro-
móvel conseguiu sair da 
garagem que ficou lá por 
quatro anos e um pouqui-
nho mais”, disse.

Ela aproveitou e expôs 
uma situação que, segun-
do ela, teria acabado de 
ocorrer. “Olha isso aqui, 
a moça acabou de trazer 
aqui. Por quê? Porque nós 
estamos com deficiência, 
negligência do Poder Pú-
blico. Olha isso, gato na 
rua doente, está vendo 
isso gente [ela tirou um 
filhote de dentro da caixa 
de transporte e mostrou 
a todos]. É animalzinho, 
é dois gatinhos que uma 
munícipe encontrou na 
rua, acabou de trazer aqui. 
Por quê? Porque a Zoono-
ses está fechada, porque 
nosso atendimento para 
os animais é precário, é 
negligente.”

“Legal o vereador es-
tar falando que tem Cas-
tromóvel, que tem um 
Castromóvel rodando, é 
muito legal, é muito legal 
mesmo, mas precisa sim 
melhorar esse atendimen-
to minha gente. Olha, de 
verdade, é uma vergonha 
o que eu venho passando 
todo esse tempo, é uma 
vergonha, em oito anos 
de governo, doutor Cássio 
[Prado], eu tenho que re-
ceber gato, filhote de gato 
doente aqui na sessão, no 
meio da sessão, isso é uma 
vergonha gente, é uma 
vergonha”, continuou seu 
desabafo.

“Quero deixar aqui mi-
nha indignação, minha 
indignação, mais uma 
vez, isso é uma vergonha, 
vamos cuidar dos bichos 
da cidade gente, pelo 
amor de Deus. Não é a 
primeira vez. (...) Não dá 
para continuar do jeito 
que está, é tudo maquia-
gem, tudo, saúde humana 
é maquiagem e saúde 
animal também é pura 
maquiagem, porque o 
Castromóvel sim, ele tem 
que sair gente, mas ele 
tem que ser uma ferra-
menta para ajudar, para 
ajudar o município, não 
fazer castração somente 
no Castromóvel, sabe 
por quê? Porque daí fica 
desveste um santo e veste 
outro”, lamentou-se.

"Não sei se todo mundo 
sabe, mas o município só 
tem um veterinário, um 
veterinário que é o Danilo. 
Ele sai da Zoonoses e vai 
castrar no Castromóvel 
e a Zoonoses fica sem 
ninguém. Aliás, já não era 
nem para ser Zoonoses, 
era para ser o Canil, mas 
o Canil a gente sabe muito 
bem que nem inaugura-
do foi, então virou lá um 
depósito de animal e aí a 
gente tem que ficar assim, 
com isso daqui, receben-
do animal, a vereadora 
protetora tem que ficar 
recebendo aqui animal 
doente na hora de sessão”, 
finalizou.

Enganada
Teko retomou a sua 

palavra e devolveu. “A 
vereadora está muito en-
ganada do que ela está 
falando. Lá na Zoonoses 
hoje está tendo dois mé-
dicos veterinários, que 
é o doutor Danilo, que 
todo mundo conhece, dou-
tor Danilo Brasília, e a 
doutora Suzana. São dois 
médicos lá trabalhando e 
tem quatro estagiárias, 

duas de manhã e duas à 
tarde”, refutou.

O vereador seguiu: 
“Isso aí que aconteceu 
agora é uma irresponsa-
bilidade do povo”. A vere-
adora Lu respondeu “Não 
é, não”, saindo do plenário 
com a caixa de transporte 
e os filhtoes. E Teko pediu 
à vereadora para deixá-lo 
concluir.

Alerta 1
Nesse momento, o pre-

sidente Paulo Benedetti 
deu seu primeiro alerta: 
“Vereadora, por favor!”.

“Deixa eu terminar, dei-
xa eu terminar”, pediu 
Teko. “Porque o gatinho 
não veio sozinho da rua, 
alguém pegou o gatinho de 
lá e não sabe aonde levar, 
então trouxe para a pessoa 
certa, a representante dos 
animais da nossa cidade. 
Mas amanhã, terça-feira 
e quinta-feira, das 7 às 
11, os médicos estão lá 
para atender. Em caso 
de urgência, pode ir lá 
qualquer hora. Pessoal do 
sítio, pode trazer criação 
lá, machucada, doente, 
vai ser atendido, tem dois 
médicos lá. Agora porque 
veio dois gatinhos aí, é por-
que a Prefeitura é ruim, 
é porque a Zoonoses não 
presta? Não é assim.”

Aos gritos
Lu retornou aos gritos 

e gesticulando: “Na minha 
casa tem cem animais, 
cem animais! Negligência 
pura!”

Novamente, o presi-
dente da Câmara alertou: 
“Vereadora, você não pode 
falar”.

Ela seguiu aos gritos: 
“Tenha vergonha na sua 
cara, fala a verdade, fala a 
verdade! Sem-vergonha, 
cafajeste, vagabundo!”. 
Quando Benedetti tentou 
intervir, a vereadora apon-
tou o dedo para ele e disse 
“Você também!”.

O presidente interrom-
peu a sessão por cinco 
minutos, mas a vereadora 
prosseguiu: “Estou cansa-
da, estou com o saco cheio. 
(...) Isso aí é palhaçada. 
(...) tudo mentira, você é 
mentiroso”.

Trabalho nobre
No reinício da sessão, 

Teko reforçou que a Zoo-
noses tem dois médicos ve-
terinários hoje e ressaltou 
o trabalho de Lu Caballero 
na defesa dos animais. “A 
gente deve agradecer a 
nossa vereadora Lu pelo 
trabalho que ela fez a lon-
go de tanto tempo, cuidan-
do da castração. A gente 
não está aqui rebaixando 
ela, falando nada contra 
ela. Ela faz o trabalho dela, 
nobre. Por causa de dois 

gatinhos nós não vamos 
discutir aqui. Então, todos 
nós estamos trabalhando 
juntos. O Saulo trouxe o 
Castarmóvel, deu o pro-
blema, deu. Nós temos 
as emendas impositivas. 
Ela ajudou na compra dos 
aparelhos para acabar de 
equipar o Castramóvel. 
Então, nós estamos traba-
lhando todos juntos”.

“Se eu ofendi a verea-
dora, eu peço desculpa. Se 
ela me ofendeu, também 
está desculpada. Porque 
nós trabalhamos aqui em 
prol da nossa cidade, da 
nossa população. Com dis-
cussão, não leva a caminho 
nenhum.”

Dia seguinte
Em sua rede social, a 

vereadora publicou um 
vídeo para comentar o 
ocorrido. “Assumo que 
eu estou errada, que a 
postura que eu tive não é 
correta, e discutindo com 
o vereador, usar a fala 
dele pra discussão não é 
correto. (...) Não retiro o 
que eu disse porque o que 
eu disse é verdade. Tudo o 
que eu falei é verdadeiro. 
Única coisa que errei foi o 
momento. (...) meu sangue 
'espanholzinho' subiu e 
eu acabei extrapolando e 
falando no meio da fala do 
vereador.”

Em outro trecho ela 
diz que fará o que for ne-
cessário para defender a 
sua causa e que se alguém 
comentar sobre o assun-
to sem estar preparado, 
ela vai rebater. “Respeito 
e dignidade, é isso que 
vou cobrar, é isso que vou 
bater. Eu posso estar er-
rada, eu posso infringir 
o regimento da Casa, da 
Câmara, posso estar fora 
da minha postura.”

“Vereador vai caçar o 
que fazer, vai fazer as 
coisas que você sabe fazer, 
porque você sabe fazer 
umas coisas muito das 
boas, que a gente sabe né? 
Faça o favor de ir e deixar 
a causa animal, que você 
não sabe é nada de causa 
animal”, concluiu.

Repercussão
O G1 de Sorocaba des-

tacou o ocorrido na Câ-
mara de Porto Feliz. Em 
nota, a Câmara disse que 
“Se pauta pela ordem e 
interesse público em todas 

as ações. Assim, informa 
que, em qualquer situa-
ção, são tomadas medidas 
regimentais cabíveis, bem 
como o desenvolvimento 
da fiscalização inerente ao 
Poder Legislativo”.

Já Lu Caballero disse 
que no seu modo de ver, 
o município não cumpre o 
necessário para atender 
as demandas da causa 
animal e que está insatis-
feita. “Meu papel como 
vereadora tem sido, fisca-
lizar, indicar e apresentar 
requerimentos solicitando 
informações. Porém faz 
quatro anos que não con-
sigo avançar junto à causa 
animal.”

“Mais revoltante ainda 
é ouvir vereador da base 
do governo, sem conheci-
mento nenhum da causa, 
defender as omissões do 
executivo em relação as 
políticas públicas de bem-
-estar e proteção animal, 
por fazer parte do mesmo 
grupo político. Dessa for-
ma o vereador desrespeita 
a causa animal defendida 
por mim como legítima re-
presentante dos cidadãos 
de Porto Feliz”, concluiu.

Ao G1, Teko informou 
que está “analisando junto 
à Câmara, quais serão as 
providências regimentais 
a serem tomadas”.

Ordem do dia
Três projetos de lei fo-

ram aprovados. O Orça-
mento Geral do Municí-
pio de Porto Feliz, para 
o exercício financeiro de 
2025, que estima a Receita 
e fixa a Despesa em R$ 
555.108.781,02, foi apro-
vado em primeiro turno e 
retorna na próxima sessão 
para a votação em segundo 
turno. 

Os projetos que atua-
lizam a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias para 2025 
e o Plano Plurianual 2022-
2025 foram aprovados em 
segundo turno de votação.

Próxima sessão
Os vereadores voltam 

a se reunir na próxima 
segunda-feira (18), às 19h. 
A TV Porto Feliz transmi-
te em suas redes sociais 
Youtube e Facebook.

Márcio Yamamoto,  
jornalista e consultor 

político, especial para a 
TRIBUNA

Assessoria de imprensa | Câmara
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15 de novembro de 2024

E
m  c e l e b r a -
ção ao Dia da 
Consciência 
Negra, a es-
cola municipal 

Coronel Esmédio promo-
ve uma série de ações para 
destacar a importância 
da cultura e história do 
povo negro. Com uma 
exposição composta por 
23 painéis ilustrados, a 
escola homenageia per-
sonalidades negras da 
cidade, apresentando suas 
biografias e trajetórias. 

História
Os painéis foram cria-

dos pelo artista e designer 
gráfico Nilson Araújo e 
retratam figuras impor-
tantes na construção da 
história local, valorizando 
a presença negra e suas 
contribuições para a so-
ciedade de Porto Feliz. 
Os painéis fazem parte 
do projeto Gente de Porto, 
desenvolvido pelo artista.

A mostra será aberta 
na próxima terça-feira 
(19) com uma vernissage 
exclusiva para convida-
dos, a partir das 17h30. A 
partir da quinta-feira 21 a 
exposição estará aberta ao 
público, oferecendo uma 
oportunidade única para 
conhecer mais sobre a his-
tória e cultura negra. Nos 
dias 21 e 22 de novembro, 
a visitação poderá ser feita 
das 8h às 18h, e no sábado, 
23 de novembro, o público 
poderá conferir os painéis 
das 8h às 11h.

Alunos
Além da exposição, se-

rão exibidos vídeos com 
estudantes negros da es-

Aniversários

Na segunda-feira 
11 aniversariou 
Antônio

Na quarta-feira 
20 aniversaria  
Ernesto

Na quinta-feira 21 
aniversaria  
Viviane

No domingo 17 
aniversaria  
Felipe

Na quarta-feira 
20 aniversaria  
José

Na terça-feira 19 
aniversaria  
Edney

Na quinta-feira 21 
aniversaria  
Bentinho

Mande sua foto por WhatsApp (15)

 9.9805-97 40

Coronel Esmédio celebra a Consciência 
Negra com exposição e exibição de vídeos
O artista Nilson Araujo criou os painéis que poderão ser vistos na próxima semana

cola, com o objetivo de 
valorizar a estética e a 
presença da população 
negra na sociedade. O pro-
jeto é uma iniciativa dos 
professores Tobias Doni-
zeti dos Santos (Língua 
Inglesa) e Carlos Carva-
lho Cavalheiro (História), 
com apoio do diretor da 

unidade, Daniel Oliveira 
Piasentin, e do artista 
Nilson Araújo.

A Coronel Esmédio 
reforça, com essa ação, 
seu compromisso com a 
educação e a promoção 
da igualdade racial, des-
tacando a importância 
do reconhecimento e da 

valorização da cultura 
negra no contexto escolar 
e comunitário.

Serviço
1ª Mostra 
Representativa do 
Projeto Gente de Porto 
- Mês da Consciência 
Negra
Vernissage | 19 de 
novembro às 17h30 (apenas 
para convidados)
Visitação pública | De 21 
e 22 de novembro
Horário | 8h às 18h
23 de novembro | 8h às 
11h 
Local | EMEF Coronel 
Esmédio
Endereço | Rua Adhemar 
de Barros 118 (Centro)

VISITA. Os vencedores dos concursos Miss e Mister Porto Feliz 2024 foram recebidos nesta segunda-feira (11) pelo 
prefeito Antônio Cássio Habice Prado (Dr. Cássio) e pelo prefeito eleito Célio Peixoto. Estiveram no gabinete Sophia Arruda, 
Miss Baby Porto Feliz 2024; Joaquim, Mister Baby Porto Feliz 2024; Francisco, Mister Infantil Porto Feliz 2024; Ana Luiza, 
Miss Pré-Teen Porto Feliz 2024; Maria Vitória, Miss Teen Porto Feliz 2024; Bruno, Mister Teen Porto Feliz 2024 e Maria 
Eduarda, Miss Porto Feliz 202. Também presentes o secretário de Cultura, Esporte e Turismo, Bruno Mendonça; o diretor 
do concurso, Luciano Guedes e a coordenadora Maria Alice.

EM SÃO ROQUE. O Grupo de Teatro Saindo do Conto levou a peça ‘Pedro Malasartes: 
Um Caipira Esperto’ para a Praça da Matriz de São Roque. A apresentação fez parte do 13º 
Festival Estudantil de Teatro - Vasco Barioni. A apresentação marcou a estreia do músico 
Alan Null no elenco. Ele interpretou um músico caipira. O diretor e ator Matheus Provazi 
recebeu uma homenagem da organização do festival, que contou com a participação de 
grupos de toda a Região Metropolitana de Sorocaba

Na escola estadual Coronel Eugênio Euclydes Pereira 
da Motta  (Bambu), o Dia de Cultura Afro-brasileira foi 
celebrado nas aulas de historia. E para ter uma memória 
afetiva do tema, os alunos serviram-se de acarajé.

Delícia de aulaGENTE DE PORTO. Nilson e 
o cartaz da exposição
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